

L'exploitation comprend aujourd'hui 250 arpents en grande culture ; 35 arpents en vergers, jardins et pépinière. La culture des plantes racines couvrait en 1894 15½ arpents, à part 8 arpents mis en pommes de terres.

On a cultivé 21 arpents en blé-d'inde pour être mis dans un silo, qui mesure 18,500 pieds cubes et peut contenir 350 tonnes de fourrage. On se propose de l'agrandir l'an prochain.

L'été dernier, il a été semé 17 arpents en fourrage vert, trèfle et lentille, pour être donnés aux animaux.

On a semé 15 arpents en choux moëllier, dont le rendement a été de 180 tonnes.

La quantité de foin moissonné l'été dernier fut de 40,000 bottes !

Les constructions de la ferme sont au niveau du progrès général qu'on y constate.

Le bétail est représenté par 125 têtes de la race bovine, dont 100 vaches laitières. On emploie 26 chevaux et la moyenne des pores est de 300. La basse-cour compte 200 volailles.

Avec la pierre enlevée des champs, depuis le commencement des défrichements, on a construit 75 arpents de clôture mesurant 4½ pieds de hauteur sur une largeur de 5 pieds à la base.

La superficie arable continue à s'agrandir et 40 arpents de terre neuve sont préparés pour une première semence le printemps prochain.

Le moulin à farine construit par les Trappistes rend service à tout le pays environnant. Les cultivateurs y apportent leurs grains de tous côtés. Un cours d'eau, qui traverse la propriété, le fait mouvoir.

Le monastère actuel est une solide construction en pierre, dont les dimensions et la sévère apparence invitent de loin au recueillement et à la méditation.

C'est la troisième résidence que les Pères Trappistes occupent.

Leur première était une simple bicoque en bois. La seconde, plus sérieusement construite, sert actuellement à l'école d'arboriculture. On y voit, dans la cave, 15,000 fagots de tiges d'arbres fruitiers de toutes variétés, qui sont rangés et classés dans un ordre admirable. Ces jeunes plants mesurent de 3 à 9 pieds de hauteur. Ils ont été tirés de la pépinière des Trappistes et seront expédiés en tous sens, au printemps, pour être plantés.

Les religieux sont au nombre d'une centaine. Ils appartiennent à tous les pays et se recrutent dans tous les rangs de la société et dans tous les âges.